



# Seguridad e infraestructura lideran prioridades gremiales

**PRESUPUESTO.** También remarcan la necesidad de una mayor eficiencia en el gasto y las pymes piden ser incorporadas en proyectos de inversión.

Claudio Ramírez  
cramirez@mercuriovalpo.cl

**S**eguridad e infraestructura son los temas que los gremios del sector productivo consideran clave fortalecer de cara al Presupuesto del próximo año.

“Como gremio valoramos de manera positiva los recientes anuncios sobre el incremento del presupuesto para el próximo año, enfocados en abordar la crisis de seguridad pública y la delincuencia, así como en mejorar el sistema de salud”, comentó el presidente de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), Fernando Bustamante.

Asimismo, considera clave aumentar los esfuerzos en materia de infraestructura sobre todo a nivel regional. “Ante la profunda crisis de inversión y el alto nivel de cesantía que enfrenta nuestro sector, consideramos urgente que se incrementen significativamente los niveles de inversión pública en infraestructura”, manifestó.

Agregó que esto debe incluir al Ministerio de Obras Públicas, a los gobiernos regionales y a los demás ministerios sectoriales que realizan inversiones en dicha área. “Es fundamental que las acciones y el presupuesto se enfoquen también en revitalizar el sector construcción, y con ello la economía nacional y regional”.

Por su parte, el presidente de la Cámara Regional de Comercio de Valparaíso (CRCP), Javier Torrejón, indicó que la prioridad a nivel regional de-



SECTOR ESPERA AVANCES EN MATERIA DE INFRAESTRUCTURA.

**“Hace varios años que en la región no se realizan grandes proyectos de infraestructura de alto impacto”.**

Javier Torrejón  
Presidente CRCP

biese estar en materia de seguridad.

“Si bien se aumentará en más de \$28 mil millones el presupuesto para combatir el crimen organizado dentro de las cárceles, esperamos que parte importante de este sea destinado a la Región de Valparaíso”, dijo el líder gremial, recordando que en la última Encuesta de Victimización de la CNC, Valparaíso y Viña del Mar se posicionaron como la zona con

**“Vemos que muchas veces aumentan los gastos sin que se traduzca en eficiencia y eficacia en su ejecución”.**

Alfonso Salinas  
Presidente de Asiva

mayor nivel de inseguridad dentro de las ciudades encuestadas. Añadió que la reactivación económica debe estar dentro de las prioridades, contemplando apoyos para las pequeñas y medianas empresas.

“Además, hace varios años que en la región no se realizan grandes proyectos en infraestructura de alto impacto. (...) En esta línea, esperamos que la digitalización de 240 permisos sectoriales permita, efectiva-

mente, acelerar los procesos de inversión”, dijo.

## MÁS EFICIENCIA

El timonel de la Asociación de Empresas Región de Valparaíso (Asiva), Alfonso Salinas, puso el foco en la necesidad de mejorar la eficiencia. “El desafío es pasar de hablar de cifras cuantiosas de dinero a metas concretas de logros”, remarcó el líder gremial.

Agregó que “los presupuestos públicos son abultados y, con buena gestión, debieran alcanzar para producir mejoras tangibles en las temáticas que nos preocupan, ya sea seguridad, infraestructura y otras. Sin embargo, vemos que muchas veces aumentan los gastos sin que se traduzca en eficiencia y eficacia en su ejecución”, indicó.

La presidenta de Unapyme, Gianina Figueroa, indicó que el presupuesto tiene foco en temas imprescindibles para nuestra región como crecimiento y seguridad pública. En ese plano, espera medidas “para acelerar las inversiones que contemplan a las pymes locales en los proyectos de inversión pública y privada y así bajar la cifra preocupante del 9,2% de desempleo”.

“Esperamos que esta vez el fomento productivo logre incidir en la recuperación del mercado para las pymes. A Sercotec y Corfo le asignan importantes recursos y no han podido revertir, a lo largo de la democracia, la pérdida sistemática de mercado de las empresas de menor tamaño”, expuso.